

"Las denuncias que estamos haciendo son por lo que ocurre dentro del hospital"

Vocera del Centro de Alumnos de medicina de la UV habló sobre abusos y maltrato que viven en los internados

SAN FELIPE. - Este martes, estudiantes de la Universidad de Valparaíso, sede San Felipe, hicieron una manifestación frente al Hospital San Camilo, luego que Pablo Leiva Inzunza, un alumno de Medicina de 27 años, se quitara la vida, agobiado por maltratos durante su internado. El hecho, ocurrido el 31 de agosto, conmocionó a la comunidad universitaria, generando preocupación por el estrés y las presiones que enfrentan los estudiantes en su formación profesional.

En la oportunidad, los manifestantes exigieron medidas urgentes para abordar la salud mental en carreras de alta exigencia como Medicina. La protesta pretendió llamar la atención sobre la falta de apoyo adecuado y la necesidad de implementar políticas que ayuden a prevenir futuras tragedias.

En este contexto "El Observador" conversó con Constanza -integrante del Centro de Alumnos de Medicina de la Universidad de Valparaíso sede San Felipe que realizó la vocería y que se negó a dar su apellido dada la gravedad de las denuncias- quien explicó que las situaciones de maltrato que se están denunciando "competen a todos los alumnos del área de la salud".

Consultada respecto de

la afectación que sufren los estudiantes de medicina en particular, Constanza comentó que "se me han acercado alumnos con problemas de salud mental y esto no es solo en cuanto a la carrera de medicina, sino también en otras carreras donde ha salido este tema del suicidio, tanto en ideación como en intento".

En relación al apoyo psicológico disponible para los estudiantes de la sede San Felipe, Constanza manifestó que "hasta hace unos meses, uno tenía que ingresar a la Dirección de Atención Estudiantil y a partir de ahí ellos derivaban a psicólogo, asistente social, etcétera, pero la mayoría de los problemas no podía ser resuelto por la DAE, entonces nos derivaban al Cosam", agregando que hace unos meses hay una psicóloga para la carrera de medicina y "con ella han funcionado bien las cosas y en cuanto a atención psiquiátrica, que es lo más importante para nosotros por el tema de la farmacoterapia, no tenemos y tampoco nos han dado ningún contacto o facilidad para poder asistir a un psiquiatra".

MALTRATOS EN EL HOSPITAL

Por otra parte, Constanza aseguró que "este tema de los maltratos y los abusos no solo se da en el internado, por eso lo pusimos en nuestro petitorio, es por prácticas clínicas (...), los maltratos vienen desde



Este martes los estudiantes de carreras de la salud de la Universidad de Valparaíso realizaron una protesta frente al Hospital San Camilo.

palabras que nos hacen sentir insuficientes hasta en muchos casos situaciones de pasar a llevar a las chicas en cuanto a que tocan de más o a que hacen comentarios que van fuera de lugar (...) son situaciones que no deberían ocurrir. Muchas veces son comentarios pasivo-agresivos que uno no sabe si normalizarlos o denunciarlos, te hacen sentir inútil", explicó.

Consultada respecto de dónde ocurren los maltratos, la vocera señaló que "tenemos docentes que no son médicos, docentes médicos que nos hacen clases y tutores que son los que nos reciben en el hospital. La idea no es generalizar porque tenemos tutores y docentes médicos muy buenos, pero el caso de denuncias que estamos haciendo son en la parte del hospital, lo

que ocurre dentro del hospital. En lo que es aula de clases en la universidad no hemos tenido denuncias por malos tratos y lo que ocurre dentro del hospital no solamente son por nuestros tutores médicos, sino que también por enfermeras del servicio, obstetras, TENS, etcétera, es como el personal de la salud en general y tengo entendido que lo que ocurre en el resto de las carreras también es por lo que ocurre en el hospital", concluyó.

Consultada respecto a si tiene conocimiento de alumnos que hayan hecho denuncias a través de los canales formales del hospital, la vocera señaló que no y agregó que si no se han hecho sería porque "es probable que el canal de confidencialidad no se respete o algo por el estilo".

RESPUESTA DEL HOSPITAL

En relación a los maltratos mencionados en esta crónica, "El Observador" solicitó hablar con el director del recinto hospitalario, sin embargo, Comunicaciones del Hospital no nos permitió entrevistarlos a pesar de la gravedad de las denuncias y se limitó a enviar una declaración en la cual explica que el director del establecimiento, doctor Rodrigo González Escobar, no cuenta con denuncias formales para hacer una investigación. El texto asegura que le pidió a la directora de la carrera de medicina de la universidad revisar las cargas horarias y acciones para velar por el buen trato; y que se reunió con la familia del joven fallecido.